THERESE de LISIEUX. BIOGRAPHIE BRÈVE 7. AVRIL 2024

7) Le voyage à Rome (fin 1887) pour obtenir l'autorisation d'entrer au Carmel

Thérèse et son père avaient demandé à l'évêgue de Bayeux l'autorisation d'entrer au Carmel à 15 ans ; ce qui lui fut refusé. Thérèse décida alors de s'adresser au pape Léon XIII. Elle, son père et Céline partirent en pèlerinage 26 jours en Italie. Ce voyage (197 pèlerins dont 73 ecclésiastiques). va ouvrir à Thérèse des horizons grandioses en de nombreux domaines : géographique, historique, économique, artistique, et surtout religieux. Elle va découvrir la société des hommes, notamment les prêtres, sa vocation va mûrir en étant exposée à des tentations. Le train traverse la Suisse. Thérèse admire les montagnes, les lacs, les cascades, les bruyères, les fougères gigantesques. « Que ces beautés de la nature ont fait du bien à mon âme, comme elles l'ont élevée vers Celui qui s'est plu à jeter de pareils chefs d'œuvre sur une terre d'exil...Plus tard, à l'heure de l'épreuve, lorsque prisonnière du Carmel, je ne pourrai contempler qu'un petit coin du Ciel étoilé, je me souviendrai de ce que je vois aujourd'hui, cette pensée me donnera du courage...en voyant la grandeur et la puissance du Dieu que je veux aimer uniquement. » Au programme: la visite de Milan, Venise, Padoue, Bologne, un ville remplie d'étudiants. Céline témoigne : « Thérèse était très jolie et bien souvent nous entendions les murmures admiratifs ('Bella Signorina !'). Tout à coup un étudiant se précipite sur elle et la prend dans ses bras...Mais je lui lançai un tel regard qu'il eut peur, lâcha prise et s'enfuit honteux. »

Mère Agnès, la prieure du Carmel, avait d'abord interdit à sa sœur Thérèse de parler au pape, en lui disant que l'évêque de Bayeux attendrait la fin du voyage pour se prononcer; mais elle s'est finalement rangée aux avis conjugués de l'ancienne prieure Mère Marie de Gonzague et surtout de la fondatrice Mère Geneviève de Ste Thérèse : «Ne l'empêchez surtout pas de parler au Saint-Père. » Thérèse dit : « Je ne sais comment je m'y prendrai pour parler au Pape...mais j'ai une si grande confiance en Dieu qu'il ne pourra pas m'abandonner, je remets tout entre ses mains. » En attendant l'audience, Thérèse et Céline visitent la Rome des martyrs, au Colisée notamment : « Mon cœur battait très fort lorsque mes lèvres s'approchèrent de la poussière empourprée du sang des premiers chrétiens. Je demandais la grâce d'être aussi martyre pour Jésus et je sentis au fond de mon cœur que ma prière était exaucée.» Le Supérieur du Carmel, Mr Révérony, fait savoir aux pèlerins qu'il défendait de parler à Léon XIII. Mais Céline dit à Thérèse : « Parle ». Alors Thérèse joignit ses mains et « levant vers son visage mes yeux baignés de larmes, je m'écriais : 'Très Saint Père j'ai une grande grâce à vous demander! 'Alors le Souverain Pontife baissa la tête vers moi, de manière que ma figure touchait presque la sienne, et je vis ses yeux noirs et profonds se fixer sur moi et sembler me pénétrer jusqu'au fond de l'âme. »Très Saint Père, en l'honneur de votre jubilé, permettez-moi d'entrer au Carmel à 15 ans !» Mr Révérony dit au pape : «c'est une enfant qui désire entrer au Carmel à 15 ans, mais les supérieurs examinent la question en ce moment.» « Eh bien, mon enfant, reprit le St-Père en me regardant avec bonté, faites ce que les supérieurs vous diront.» M'appuyant sur ses genoux, je dis d'une voix suppliante : « Oh, Très Saint Père, si vous disiez oui, tout le monde voudrait bien ! » Le Pape dit :« Vous

entrerez si le bon Dieu le veut »...Ce fut de force que les gardes nobles m'arrachèrent de ses pieds... »